



## Discours des vœux du Maire 2026

En ce début d'année, je tiens à vous adresser au nom de l'équipe municipale, mes vœux les plus chaleureux.

Que cette nouvelle année soit porteuse de santé et d'épanouissement pour vous tous. 2026 est une année électorale pour les instances communales et communautaires.

Et mon propos se bornera à revenir sur l'année écoulée et à remercier tous les acteurs qui font de Plobannalec-Lesconil un lieu où il fait bon vivre.

Ce mandat marqué par des crises successives, la COVID, la crise énergétique, la tempête CIARAN et le plan de sortie de flotte qui a frappé la filière pêche tout entière, s'achève dans un contexte politique national incertain et géopolitique bouleversé.

Au niveau local l'année 2025 a été riche en réalisations, en moments de rencontres, en animations et inaugurations.

Plusieurs chantiers ont été livrés en 2025

- La maison de santé du STER est achevée. Elle y accueille 4 médecins, un cabinet infirmier, un service des soins infirmiers à domicile (le SSIAD) et divers services autour de la santé. Au sein de ce bâtiment sont intégrés 16 logements qui ont été livrés en fin d'année. Merci à l'OPAC Quimper-Cornouaille pour cette opération et aux médecins qui ont participé activement à la réalisation de ce projet. A terme, ce sera une opération neutre financièrement pour la commune.
- Au Complexe sportif de Pont-Plat, les installations avaient grandement besoin d'être rénovées. Ce chantier comportait la réhabilitation des vestiaires, la rénovation de la tribune et l'extension du terrain d'honneur. Avec ces travaux, le complexe sportif répond aux normes.
- Simultanément, les travaux d'aménagement répondant aux besoins des différents utilisateurs, ont été lancés sur 2 voies pénétrantes de la commune, la rue Paul Langevin et la rue de Treffiagat. Le chantier de la rue Paul Langevin a pu être réceptionnée.
- En revanche, nous avons refusé de réceptionner celui de la rue de Treffiagat en raison des dégradations rapides du revêtement. Il a été rappelé aux entreprises leurs responsabilités. Une expertise indépendante est engagée pour comprendre et garantir une pérennité dans le temps et le parfait achèvement. Il est de notre devoir d'exiger un résultat probant et durable. Nous sommes allés à la rencontre des riverains pour expliquer la situation. Merci à eux et aux usagers pour leur compréhension et leur patience.

## Les chantiers en cours

De nouvelles opérations nécessaires et prioritaires sont déjà lancées, notamment au niveau de la politique de l'habitat. La commune porte l'ambition d'améliorer le parcours résidentiel de ses habitants, en proposant du logement abordable et de qualité en résidence principale, tout en gardant la maîtrise publique du foncier.

- Ce qui se traduit par la réalisation prochaine du Hameau de Pratareun, lotissement en entrée de Lesconil. Le pré-programme prévoit la réalisation de 42 logements, dont 15 pavillons individuels et 27 logements collectifs. La commercialisation de ces logements se fera sous le dispositif du bail réel solidaire (BRS) en partenariat avec l'Office Foncier Solidaire du Grand Ouest, et l'opérateur Armorique Habitat. Concrètement un bail réel solidaire est un dispositif qui permet aux primo-accédants d'acheter 1 logement sans avoir à financer le terrain.
- Toujours au niveau logement, la réception de 12 nouveaux logements avec nos partenaires de Finistère Habitat sur l'ancien hôtel de la plage est enfin prévue dans quelques semaines
- A Gorrequer, 7 pavillons locatifs viennent d'être livrés et les voiries finalisées. La livraison de 10 logements dont 5 PMR en semi-collectifs est prévue fin janvier et en février.
- Et enfin notons également la livraison de la résidence de Kerbrizen (14 logements), rue de Treffiagat, réalisée par le bailleur social Aiguillon Construction en lien avec l'aménageur privé du Domaine du Ster qui a joué le jeu de la mixité sociale.

Au total sur cette mandature, ce sont 59 logements à prix modérés qui sont livrés ou sont en cours de livraison.

## Cadre de vie

- Dans le cadre de notre patrimoine bâti et de nos équipements, les plateaux sportifs de Lesconil et de Plobannalec situés à proximité des écoles ont été rénovés en city-stade et complétés par des espaces de jeux et de pratique sportive.
- Après le chantier de l'école du docteur Fleming et la végétalisation de la cour, le parking de la rue a été agrandi et réaménagé en lien avec l'aire de jeux du nouveau square relié par une voie douce à la rue Laennec.
- Pour poursuivre l'amélioration de votre cadre de vie, la Place de la Résistance a été également rénovés et aménagées avec parterres et plantations d'arbres, et nouvelles toilettes.



- Concernant l'état de la voirie, un diagnostic complet a été réalisé qui permet de prioriser les routes et rues à reprendre dans un plan pluriannuel (beaucoup de revêtement se sont dégradés et ce n'est pas le froid puis la pluie de cet hiver qui ont amélioré l'état des routes). C'est un travail permanent.
- Au niveau de la rue de l'Eglise, avant de reprendre l'enrobé qui est sérieusement dégradé, un dédoublement du réseau souterrain d'eau pluviale est nécessaire et programmé au budget 2026.
- L'antenne-relais de St Alour nouvellement installée va rentrer rapidement en service afin de soulager l'antenne de Penareun qui commence à saturer et améliorer ainsi la couverture de la téléphonie mobile si utile pour appeler les secours.
- Au niveau éclairage public, toutes les lampes ont été passées en Leds économie en énergie.
- Enfin, la politique de renaturation et de boisement des espaces publics se poursuit : 400 arbres ont été plantés sur le mandat.

Je rappelle que la commune a acquis en 2023 les parcelles de St Alour derrière Super U sur 2,2 hectares dans l'optique de relier le Chemin du Ster au bourg de Plobannalec.

En rénovant et en réhabilitant le patrimoine communal, il s'agit d'éviter de générer l'augmentation des coûts de fonctionnement, mais aussi et surtout d'éviter la dégradation de nos biens communaux.

Nous sommes engagés depuis 2020 dans un projet construit autour de l'habitat et du logement pour tous, de la réhabilitation et rénovation du patrimoine communal, du cadre de vie et des services à la population.

Le but de nos actions est d'inscrire le quotidien des habitants dans un environnement préservé et authentique, tout en étant réaliste, pragmatique et en tenant compte des possibilités opérationnelles et financières de la collectivité

J'aimerais maintenant m'adresser à nos partenaires.

- En 2026, une commune ne peut plus avancer seule. Et je profite de ces vœux pour remercier la communauté de communes du Pays Bigouden Sud qui est souvent notre relais auprès du département du Finistère et de la région Bretagne.



À ce titre je rappelle que le chantier régional du déploiement de la fibre est entré dans sa dernière phase et que près des 2/3 de la commune sont maintenant fibrés.

M. le Président, Stéphane, mes chers collègues élus communautaires, en 2026 la commune de Plobannalec-Lesconil est et restera un acteur qui compte et qui agit au sein de la communauté de communes. Au titre de la solidarité intercommunale, l'ensemble des élus communautaires et municipaux de Plobannalec-Lesconil insistent sur le besoin d'une réflexion sur le pacte fiscal et financier pour tendre vers davantage d'équité. Concernant la Voie verte du Train Birinik, J'ai été très honoré et touché que l'inauguration se soit déroulée sur la commune en mai dernier en compagnie du président du Département : Maël de Calan et fier *droch* de guider le peloton sur mon chemin d'écolier jusqu'au site de Quélarn puis de prolonger la balade jusqu'à l'espace de loisirs du Merlot de nos voisins et amis de Treffiagat.

- Madame la Vice-Présidente, Nathalie, pour l'avenir du port de Lesconil, le partenariat avec le Syndicat Mixte des ports de pêche et plaisance de Cornouaille a été renforcé en nous appuyant sur l'étude d'aménagement dont la première étape a été la mise en service de la nouvelle capitainerie-bureau du port en juin dernier. Merci également pour le nouveau ponton des canots désormais appelé ponton Jean Simon. En 2026, la nécessaire mise aux normes et rénovation des installations électriques sur le port est programmée et là encore la commune répond présent en prenant sa part au financement des travaux
- Pour avancer, une commune a également besoin d'avoir des liens importants avec les partenaires privés. Mesdames, Messieurs les représentants des entreprises et sociétés, investisseurs, merci à vous. Notre relation se doit d'être basée sur la confiance dans l'objectif de réalisations de qualité.

#### Remerciements

- Une collectivité n'est rien sans ses agents communaux. Je voudrais les remercier pour leur implication dans leur mission : améliorer le quotidien de tous. Je souhaite chaleureusement et sincèrement mettre en avant le travail de Delphine GLAIS, directrice générale et toute son équipe de 40 agents pour leur engagement au service des Plobannalecois et Lesconilois.
- Les voeux de la nouvelle année sont aussi l'occasion de remercier les acteurs au service des populations, ainsi je souhaite saluer l'engagement des représentants des brigades de gendarmerie de Pont-l'Abbé et du Guilvinec qui travaillent régulièrement avec notre Police Municipale.
- Je remercie les Sapeurs-pompiers du centre d'Inizan ainsi que ceux des Centres d'intervention de Cap Caval et de Pont-l'Abbé, tous bien occupés et mobilisés au cours de cet épisode climatique sans précédent. Ayons également une pensée pour les sinistrés par les inondations. Merci au Lieutenant Lois Le Quintrec pour ses années de commandement et tous mes encouragements au nouveau chef de centre Quentin Guilloux et à son



adjointe Emmanuelle Bernard. Plusieurs incendies majeurs se sont déclarés cette année sur la commune ce qui nous rappelle l'importance du débroussaillage des parcelles en friche et l'utilité de la vérification des installations électriques.

- Mes remerciements aux équipages SNSM de Men Meur et Margodig qui veille sur le littoral. Nous rappelons tous les ans lors de la cérémonie des péris en mer organisée par le groupement des marins de Lesconil toute l'importance de la prévention et du respect des consignes de sécurité en mer.
- Merci aux chasseurs pour la régulation des nuisibles et leurs nombreuses battues pour lutter contre la prolifération des sangliers, véritable fléau.
- Un grand merci aux bénévoles du CCAS pour leur investissement et le temps passé auprès de nos aînés et des personnes en difficulté. La collecte et la distribution de la banque alimentaire sont des moments de solidarité qui doivent perdurer. Le traditionnel Repas des Aînés a réuni plus de 130 convives à la salle omnisports dans la joie et la bonne humeur. Pour les personnes isolées, je rappelle qu'il y a des places disponibles le vendredi pour aller au supermarché dans le minibus communal.
- Permettez-moi d'avoir une pensée très amicale envers les personnels dont le métier est d'apporter soins et aides aux personnes âgées sur la commune et aux résidents de la maison de retraite de Pen Allé, que je salue.
- Toute ma gratitude aux porte-drapeaux présents à chacune des cérémonies patriotiques, ainsi qu'aux présidents d'associations d'anciens combattants.
- Cérémonies qui sont suivies par les jeunes du Conseil Municipal des Enfants que je félicite pour leur implication et à qui je souhaite un bon séjour à Paris car ils iront visiter l'assemblée nationale et le Sénat en février prochain.
- Merci à nos parlementaires madame la députée Liliana Tanguy et monsieur le Sénateur Michel Canévet pour accueillir les enfants durant ce séjour.
- Tous mes remerciements à toutes celles et ceux qui font vivre le tissu associatif de notre commune. On ne le répètera jamais assez, mais nos associations sont le ciment de notre vie en commun.
- Enfin, un grand merci à vous habitants de Plobannalec-Lesconil.
- Pour finir ces remerciements, j'exprime toute ma gratitude à l'ensemble des élus du Conseil Municipal qui réfléchissent et agissent à la destinée de notre collectivité. Sincèrement merci pour votre investissement et votre engagement durant ces 6 ans.



Il est de coutume de parler de quelques chiffres sur l'année passée.

- D'après les chiffres de l'INSEE, notre commune comptait 3772 habitants. Je disais comptait car le recensement est en cours depuis le 15 janvier jusqu'au 14 février. Tous mes encouragements aux 10 agents recenseurs recrutés pour effectuer cette mission qui donnera une « photo » actualisée de la commune. Merci de leur résERVER le meilleur accueil.
- Etat Civil
  - En 2024, nous avions enregistré 23 naissances ; par contre sur l'année 2025, seulement 12 naissances !
  - Côté mariage, ce sont 17 couples qui ont choisi notre commune pour célébrer leurs unions. ils étaient 24 en 2024.
  - Malheureusement nous enregistrons 57 décès en 2024. Ayons une pensée pour ceux qui, hélas, ont perdu un proche.
- Urbanisme : Nous constatons une diminution du nombre de permis de construire, en particulier ceux destinés à la construction de logements : 58 PC dont 28 nouveaux logements.
- Finances

La commune peut présenter un taux d'endettement maîtrisé et une capacité d'autofinancement maintenue grâce à la maîtrise des charges de fonctionnements, la recherche de nouvelles recettes et la mise en place d'une prospective financière.

15 millions d'euros ont été investis en 6 ans sur la commune soit 2 fois plus que ce qui se faisait en moyenne depuis 3 mandats.

Et à ce jour, les futurs élus pourront déjà compter sur une capacité d'investissement de 6 millions d'euros sur le prochain mandat sans avoir recours à l'emprunt.

Je tiens à rappeler et remercier tout le travail d'optimisation des recettes de la collectivité par la recherche de financements complémentaires, la majoration de la THRS et la labellisation Station classée tourisme. 30 dossiers de subventions ont été déposés pour un total de 1,65 million d'euros perçus

La consommation d'énergie a été divisée par 2 entre 2019 et 2024

## En conclusion

Je voudrais vous dire un mot plus personnel sur ma définition d'élu local qui à mon sens est le gardien du lien social et du bon usage des deniers publics.

La mission d'un élu c'est prendre le temps d'écouter et de ressentir, d'être accessible et présent pour partager avec vous sur les enjeux liés à la collectivité.

Et ne rien attendre en retour si ce n'est l'envie de transmettre et rendre à la commune ce qu'elle nous a permis d'être.



En écho à ce célèbre proverbe africain : il faut tout un village pour élever un enfant.

L'an passé, j'avais conclu mon propos en apportant le soutien de la commune de Plobannalec-Lesconil à la filière pêche, pilier économique de notre territoire bigouden.

Je voudrais également cette année qu'on ait une pensée pour nos agriculteurs finistériens qui travaillent dur, comme les marins pêcheurs, pour remplir nos assiettes.

J'ai toujours une pensée pour les personnes dont l'emploi est en jeu. L'emploi, c'est la dignité et tout ce qui va avec.

Je disais l'an passé que notre territoire doit saisir toutes les opportunités pour pérenniser un maximum d'emplois et en recréer, afin de pouvoir continuer à y travailler et habiter à l'année.

Il faut accompagner et permettre à des projets économiques structurants de se réaliser, créateurs d'emplois pérennes et respectueux de l'environnement. C'est en ce sens que le permis de construire du projet de rénovation et d'extension de l'Hôtel des Dunes a été signé.

Enfin, on est entré dans une période de réflexion commune : la période électorale. Tous mes encouragements aux futurs élus et remerciements aux citoyens candidats pour leur engagement que je salue et à qui je délivre un petit message : ce n'est pas les idées et sujets qui manquent ou les défis à relever (vieillissement de la population, recul de trait de côte, montée des eaux ...), mais c'est souvent le temps et l'argent. D'où l'importance de faire les choix les plus prioritaires et nécessaires pour l'avenir de la commune, le quotidien des habitants et d'être les garants de l'intérêt général.

Ainsi s'achève mon propos et encore merci pour la confiance que vous m'avez accordé pendant ces 6 ans, merci pour vos encouragements à tenir bon dans les moments difficiles. Il y en a eu quelques-uns mais très vite effacés par l'enthousiasme d'aller de l'avant et de voir les projets se concrétiser.

Je vous remercie pour votre écoute, le temps est venu maintenant de partager le verre de l'amitié, d'apprécier les toasts et lichouseries préparés par Sabine, Maryline et Maryse.

Une nouvelle fois, je vous souhaite une belle et heureuse année : Bloavez mad !

